
Sitzung des Sportausschusses am 06.12.2023 Seite 1 von 4 

 

Stadt Eschweiler  Protokolldatum: 16.01.2024 
 

Niederschrift 

 
über die Sitzung des Sportausschusses am Mittwoch, den 06.12.2023, 17:30 Uhr, im Rathaus der Stadt 
Eschweiler, Raum 7, Johannes-Rau-Platz 1, 52249 Eschweiler. 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Ratsmitglied Ugur Uzungelis  SPD 

Stv. Vorsitzende/r 
Herr Ratsmitglied Hans-Josef Berndt  CDU 

Ratsmitglieder SPD-Fraktion 
Herr Ratsmitglied Willi Broschk  SPD 
Frau Ratsmitglied Nicole Dickmeis  SPD 
Herr Ratsmitglied Rainer Greven  SPD 
Herr Ratsmitglied Dr. Christoph Herzog  SPD 

Ratsmitglieder CDU-Fraktion 
Herr Ratsmitglied Bernd Schmitz  CDU 

Ratsmitglieder BASIS-Fraktion 
Herr Ratsmitglied Michael Cremer  BASIS 

Ratsmitglieder Fraktion DIE GRÜNEN 
Herr Joachim Röhrig Für RM Horst Paul Fraktionsassistent Grüne 

Sachkundige Bürger SPD-Fraktion 
Frau Ratsmitglied Ramona Engels Für SkB Wilfried Schmitz SPD 
Herr Ratsmitglied Michael Roth Für SkB Marion Merken SPD 

Sachkundige Bürger CDU-Fraktion 
Herr Timon Gräb Für SkB Hagen Elgeti CDU 

Sachkundige Bürger FDP-Fraktion 
Herr Thomas Kaiser Für SkB Tobias Dieteren FDP 

Sachkundige Bürger AfD-Fraktion 
Herr Wolfgang Kaun  AfD 

Sachkundige Einwohner 
Herr Helmut Brief  CDU/ StadtSportVerband Eschweiler 

Von der Verwaltung 
Frau Beigeordnete Dana Duikers  Verwaltung 
Herr Thomas Guß  Verwaltung 
Frau Petra Seeger  Verwaltung 

Schriftführer/in 
Herr Thomas Ladwig  Verwaltung 

 
Abwesend: 

Ratsmitglieder Fraktion DIE GRÜNEN 
Herr Ratsmitglied Horst Paul  Bündnis 90/Die Grünen 

Sachkundige Bürger SPD-Fraktion 
Frau Marion Merken  SPD 
Herr Wilfried Schmitz  SPD 

Sachkundige Bürger CDU-Fraktion 
Herr Hagen Elgeti  CDU 
Herr Gerhard Kersten  CDU 
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Sachkundige Bürger FDP-Fraktion 
Herr Tobias Dieteren  FDP 

 
 

Der Vorsitzende Herr RM Uzungelis eröffnete die Sitzung des Sportausschusses um 17.30 Uhr und be-
grüßte die Ratsmitglieder, die sachkundigen Bürger*innen, die Mitarbeiter*innen der Verwaltung sowie 
die anwesenden Zuhörer*innen. 
 
Der Vorsitzende stellte fest, dass die Einladung zur Sitzung des Sportausschusses sowie die Tagesord-
nung frist- und formgerecht zugegangen seien und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses gegeben 
sei. Außerdem wies er auf die zu beachtenden Mitwirkungsverbote gemäß § 31 in Verbindung mit § 43 
Abs. 2 Gemeindeordnung NRW hin. Ebenso erfolgte ein Hinweis, dass das Erstellen nicht genehmigter 
Bild- und Tonbandaufnahmen grundsätzlich untersagt sei. 
 
Herr Stellv. Vorsitzender Berndt bat, Herrn SkB Gerhard Kersten zu entschuldigen.  
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung wurden nicht vorgetragen, so dass die Tagesordnung in der nach-
stehenden Reihenfolge beraten wurde: 

 

Öffentlicher Teil 

 1   Einführung und Verpflichtung von Ausschussmitgliedern 105/21 

 2   Kenntnisgaben  

 2.1   Sportgutschein Sachstandsbericht 454/23 

 2.2   Bundesprogramm SJK 328/23 

 3   Anfragen und Mitteilungen  

 3.1   Sachstandsmitteilung Sportbox  

 3.2   Sachstandsmitteilung LED-Umrüstung  

 3.3   Veranstaltungsplanung Sport 2024  

 3.4   Sachstandsbericht Errichtung Spielgerät Freibad  

 3.5   Bewerbung Städteregion Aachen zur Ausrichtung der Specal Olympics Landes-
spiele NRW 2027 

 

Nicht öffentlicher Teil 

 4   Anfragen und Mitteilungen  

 
 

Öffentlicher Teil 

1 Einführung und Verpflichtung von Ausschussmitgliedern 105/21 
  
 Das Ausschussmitglied Herr Wolfgang Kaun, das bisher noch nicht eingeführt und verpflichtet 

wurde, wurde vom Vorsitzenden eingeführt und in feierlicher Form zur gesetzmäßigen und ge-
wissenhaften Wahrnehmung seiner Aufgaben verpflichtet.  

   
 
2 Kenntnisgaben  

   
2.1 Sportgutschein Sachstandsbericht 454/23 
  
 Herr RM Dr. Herzog bedankte sich bei der Verwaltung für die zügige Auszahlung der eingereich-

ten Gutscheine. Um die Entwicklung der Kosten des Sportgutscheins im Auge zu behalten fragte 
Herr Dr. Herzog nach weiteren Angaben zum Sportgutschein. Herr Abteilungsleiter Guß korri-
gierte die Zahlen der Verwaltungsvorlage-Nr. 454/23. Mit Datum 04.12.2023 seien 71 Gutscheine 
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mit einem Finanzvolumen in Höhe von 11.308,00 € ausgezahlt worden. (Im Schuljahr 2022/2023 
wurden 59 Sportgutscheine im Gesamtwert von 6.831,00 € ausgezahlt. Davon entfielen 3.984,49 
€ auf den Zeitraum 01.01.2023 bis 31.07.2023. Im Zeitraum vom 01.08.2023 bis zum 20.12.2023 
wurden 90 Sportgutscheine mit einem Finanzvolumen in Höhe von 13.714,00 € eingelöst.) 
 
Herr RM Cremer fragte nach, wieso bisher keine Gutscheine von Schülern der Realschule einge-
löst wurden. Herr SkB Kaun vermutete, dass die Schulkinder bisher keine Gutscheine von der 
Schule erhalten haben. Frau Beigeordnete Duikers teilt mit, dass in der nächsten Abstimmung 
mit den Schulleitungen nach den Gründen gefragt werden würde. Bei der Realschule Patternhof 
sei jedoch zu beachten, dass diese bis vor Kurzem nach Würselen ausgelagert war und daher ggf. 
andere Themen im Fokus lagen. Herr Abteilungsleiter Guß ergänzte, dass bei den nach Erstellung 
der Verwaltungsvorlage eingereichten Gutscheinen, auch die ersten Rückmeldungen aus der Re-
alschule zu verzeichnen seien. Herr Ausschussvorsitzender Uzungelis regte zur Besprechung 
des Sachverhalts ein Gespräch mit der Schulleitung an.   

    
 Der Sachverhalt wurde zur Kenntnis genommen.  

   
 
2.2 Bundesprogramm SJK 328/23 
  
 Herr RM Cremer begrüßte den Projektaufruf zum Bundesprogramm „Sanierung kommunaler Ein-

richtungen in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur. Er beklagte allerdings den zeitlichen Rah-
men zwischen der Bekanntgabe des Programms und einer möglichen Beantragung. Grundsätz-
lich forderte er die Einrichtung eines Förderungsmanagements bei der Stadt Eschweiler.  Herr 
RM Berndt betonte, dass die Verwaltung wenig Zeit für die Vorlage und damit auch für Beteili-
gung am Programm gehabt habe. Herr RM Dr. Herzog schloss sich der Argumentation von Herrn 
RM Cremer an und beklagte, dass durch den Fördermittelgeber allgemein Mitteilungen über För-
dermöglichkeiten sehr schlecht und zeitlich spät kommuniziert würden. Frau Beigeordnete Dui-
kers wies daraufhin, dass insbesondere für den Bereich des Strukturwandels bereits ein Manage-
ment auf kommunaler Ebene besteht, dass es allerdings aufgrund der Vielfalt der Fördermög-
lichkeiten schwierig ist, diese für alle Themenbereiche zu durchdringen. Daher gäbe es viele Kom-
munen, die auf dezentrales, themenspezifisches Fördermittelmanagement setzen. 

    
 Der Sachverhalt der Verwaltungsvorlage wurde zur Kenntnis genommen.  

   
 
3 Anfragen und Mitteilungen  

   
3.1 Sachstandsmitteilung Sportbox  
  
 Herrn RM DR. Herzog erläuterte als Vorsitzender des Stadtsportverbandes, der die Bezuschus-

sung der Sportbox durch des LSB beantragt hatte, den nachstehenden Sachverhalt: 
- die Finanzierung erfolge zu 100% über das Förderprogramm „Moderne Sportstätten“. 
- die Sportbox werde im Skaterpark ausgestellt. Eine Besichtigung soll vor der nächsten 

Ausschusssitzung erfolgen. 
- Die Stadt Eschweiler musste im Rahmen der Antragstellung gewährleisten, dass der 

Standort für 10 Jahre gesichert sei. 
Herr Ausschussvorsitzender Uzungelis kündigte an, dass der Sportausschuss sowohl die Sport-
box als auch den Skaterpark vor der nächsten Sitzung des Sportausschusses besichtigen werde.  

   
 
3.2 Sachstandsmitteilung LED-Umrüstung  
  
 Herr Abteilungsleiter Guß führte aus, dass der Auftrag für die LED-Umrüstung der Sportplätze 

Lohn, Eschweiler-Ost, Dürwiß Tennenplatz und Waldstadion am 19.10.2023 vergeben worden sei. 
Das Gesamtvolumen des Auftrages betrüge 103.637,10 €, hiervon seien 50 % durch Fördermittel 
gedeckt.  
Die Firma Lumosa kann aufgrund von Verzögerungen in der Produktion wahrscheinlich erst im 
Januar 2024 mit der Umrüstung anfangen. 
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3.3 Veranstaltungsplanung Sport 2024  
  
 Herr Abteilungsleiter Guss erläuterte den als Tischvorlage verteilten „Veranstaltungsplan 

Sport“, der die durch die Abteilung 410 Sport, Kultur und Musikschule organisierten Sportveran-
staltungen beinhalte. Folgende Veranstaltungen seien geplant: 
 
09.03.2024 Verleihung Deutsches Sportabzeichen 
 
12.04.2024 Qualifikationsturnier Städteregionsmeisterschaften der Grundschulen im Fuß-
ball 
 
24.05.2024 Endrunde Städteregionsmeisterschaften der Grundschulen im Fußball 
 
12.06.2024 Stadt-Schwimmsportfest (der Grundschulen) 
 
27./28.06.2024 Integrative Fußballstadtmeisterschaften der Grundschulen und Kindertages-
stätten 

   
 
3.4 Sachstandsbericht Errichtung Spielgerät Freibad  
  
 Herr Abteilungsleiter Guß informierte, dass bereits im Jahr 2021 insgesamt 110.000 € für die Er-

richtung eines Spielgerätes im städt. Haushalt bereitgestellt worden seien.  Allerdings hätte das 
damalige Ausschreibungsergebnis den Haushaltsansatz überstiegen. Die Ausschreibung sei auf-
gehoben worden, die erneute Ausschreibung hätte zu einem späteren Zeitpunkt erfolgen sollen. 
Bedingt durch das Indehochwasser und der daraus resultierenden Arbeitsbelastung sei eine Aus-
schreibung in den Jahren 2021 und 2022 nicht möglich gewesen. Dementsprechend seien im 
Haushaltsjahr 2023 Haushaltsmittel eingestellt worden. Zwischenzeitlich sei die Submission er-
folgt und der Auftrag für den Aufbau an die Firma Wirtz aus Linnich vergeben worden. Der Aufbau 
sollte noch in diesem Jahr erfolgen, sei aber witterungsbedingt verschoben worden. 
Das Spielgerät würde zu Beginn der Freibadsaison in Betrieb genommen. 
 
Herr RM Dr. Herzog richtete seinen Dank an die Verwaltung.  Herr SkB Gräb sah das Spielgerät im 
Freibad ebenfalls positiv, wies aber darauf hin, dass in einer BKJ Einrichtung ein Spielgerät aus 
Mitteln des Fördervereins bezahlt werden musste. Er fordert hier eine stärkere Unterstützung. 
Frau Beigeordnete Duikers wies daraufhin, dass der Sportausschuss keine Zuständigkeit für 
diese Thematik besitzt, sondern der Verwaltungsrat der BKJ das zuständige Gremium sei. Gleich-
wohl werde sowohl Erstausstattung der Kitas als auch Ersatzbedarf durch die BKJ finanziert. Der 
Vorsitzende Herr Uzungelis schlug nach Diskussion vor, eine entsprechende Anfrage an die BKJ 
zu richten.  

   
 
3.5 Bewerbung Städteregion Aachen zur Ausrichtung der Specal Olympics 

Landesspiele NRW 2027 
 

  
 Frau Beigeordnete Duikers informierte, dass die Sozialdezernentenkonderenz der StädteRegion 

Aachen es begrüßt haben, dass sich die StädteRegion für die Special Olympics Landesspiele NRW 
2027 beworben habe. Eschweiler hat zugesagt, sich gerne zu beteiligen. 
Im Rahmen der Bewerbung habe die StädteRegion ein Sportstättenkonzept vorlegen müssen, 
in dem die in Frage kommenden Durchführungsorte aufgelistet seien. In diesem Konzept seien 
auch die Eschweiler Sportstätten enthalten. 
Die Bewerbung sei inzwischen bei der Landestelle NRW eingereicht. Die Bekanntgabe des Aus-
richters 2027 solle voraussichtlich im Mai erfolgen.  

  
 

Herr RM Roth dankte der Verwaltung für die Umsetzung der Großprojekte Kunstrasen Bergrath und Ver-
einsheim Eschweiler-Ost.  
Es lagen keine weiteren Anfragen und Mitteilungen vor, so dass der Ausschussvorsitzende die Sitzung 
um 18:15 Uhr beendete.  
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